

Gibert Goth n'est plus

La municipalité souhaite rendre hommage à Monsieur Gilbert Goth qui nous a quittés au printemps dernier.

Le trait dominant de sa vie a été l'engagement au service de son village et des autres. Dès l'âge de 12 ans, il intègre la Musique comme élève Tambour. Quelques années plus tard, il est bénévole en tant qu'accessoiriste, au sein de la troupe de théâtre « les Compagnons de la Prévôté ». Par ailleurs, il apporte un soutien sans faille à l'abbé Groussin et à la vie de la paroisse. Il est en particulier, un acteur important lors des fêtes paroissiales et dans la réalisation de l'immense crèche de l'église. Il s'investit beaucoup en tant que parent d'élève dans la vie de l'école Jeanne d'Arc. Son implication au sein du village ne s'arrête pas là. Son engagement majeur restera son investissement chez les sapeurs-pompiers. A l'âge de 16 ans, il s'engage comme volontaire Sapeur-Pompier. Il devient chef de centre de la Compagnie en 1971, avec le grade d'adjudant, puis est promu sous-lieutenant en 1976 et lieutenant en 1980. Il n'a de cesse de maintenir la compagnie à un haut niveau de disponibilité et d'efficacité. Il prend sa retraite des SP en 1993, avec le grade de capitaine honoraire, après 44 ans de bons et loyaux services. Président de l'Amicale des Sapeurs-Pompiers, il a participé à la cohésion du groupe en organisant de beaux moments de convivialité. Pendant toute sa vie professionnelle et personnelle, Gilbert Goth a demandé aux autres ce qu'il s'appliquait à lui-même : de la rigueur, de la disponibilité et de l'engagement pour autrui. Cela a donné du sens à sa vie. Il restera un exemple pour chacun d'entre nous.

Informations Paroissiales

Le programme des inscriptions au catéchisme n'est pas encore défini. Vous pouvez contacter directement le Père Paul Schlienger au 06 64 52 81 51. **Afin de remplir sa mission d'accueil, l'église de notre village est ouverte tous les jours, de 9h à 18h.**

Calendrier des fêtes

Pour connaître les manifestations à venir, nous vous invitons à vous connecter à notre nouveau moyen de communication : l'application **AppCom**, sans oublier notre site **www.saint-epain.fr**



Yann Ménard, compagnon du tour de France



Yann, 17 ans a eu l'envie de devenir Menuisier et il compte le faire par le biais du Compagnonnage.

La passion lui est venue car il aimait l'odeur du bois quand il passait devant l'entreprise d'ébénisterie de Laurent Barillet.

Après un stage chez celui-ci et un apprentissage de deux ans à Tours chez les compagnons du devoir, il part en itinérance sur plusieurs années dans toute la France.

C'est le Prévôt qui se charge de trouver les emplois aux compagnons. L'association ouvrière des compagnons du devoir et du tour de France permet aux jeunes de :

- * se former ;
- * vivre une expérience unique ;
- * s'épanouir ;
- * partager ;
- * voyager.

Nous souhaitons un bon envol à Yann.

Informations Communales

Bibliothèque

Un ordinateur est mis à la disposition des habitants de la commune.

Le cycle de conférences reprendra au mois de Novembre. La prochaine date sera diffusée sur l'application Appcom.

J'étais un petit masque bleu ...

Tombé d'une poche sans doute, ou mal rangé dans un sac, je fis connaissance avec le contact rude des trottoirs de Saint-Épain. Puis j'entendis soudain un bruit infernal, et de l'eau, de l'eau... Emporté par le flot, un martin pêcheur me demanda ce que je faisais dans la Manse. Je n'en savais rien bien sûr ! Puis je fis connaissance avec la Vienne, le Loire, et enfin l'océan. Au paradis des masques bleus, on me dit que je fus englouti par un gros poisson myope... Qui en mourut.

S'il vous plaît, ramassez mes petits frères, blancs ou noirs aussi, attrapez-les délicatement par le petit élastique de côté, et mettez les à l'abri, dans la poubelle. Ils n'aiment pas les bains de mer.



Consultez tous les numéros précédents sur www.saint-epain.fr

Sommaire

La rentrée scolaire

Vie communale

- 14 juillet 2021
- Travaux de l'Église
- Le presbytère va ouvrir
- Le CME
- Village fleuri

Vie locale

- Aurèle Cathelin, centenaire
- Noces d'or
- Gilbert Goth n'est plus
- Yann Ménard, compagnon du tour de France

Informations Paroissiales
Informations Communales



SaintEp'Saisons

Directrice de la publication :
Florence BOULLIER

Comité de rédaction :
François LIARD, Jessy GONET, Marie-Pierre BOUGREAU, Janine PERROT, Karine LATOUCHE, Fabienne BAUDON, Monique MARCHE, Anne MOLVEAU.

SAINTEP'SAISONS

Bulletin trimestriel N°80 - Septembre 2021

La rentrée scolaire

L'école « Raymond Queneau » accueille, pour l'année scolaire 2021-2022, 126 élèves répartis dans les six classes de l'école. La rentrée s'est bien déroulée malgré le protocole sanitaire. A cette occasion la fanfare de Saint-Épain nous a fait l'honneur de sa présence. Les élèves ont donc été accueillis en musique et dans la bonne humeur.



de la fédération de pêche d'Indre-et-Loire et vannerie étaient au programme. Les enfants et les enseignants étaient comblés.

• **Été 2020**
L'école a organisé cet été des vacances apprenantes, 49 enfants sont venus à l'école la dernière semaine de juillet afin de réviser le matin et de faire des activités ludiques l'après-midi : théâtre, observation de la faune et de la flore avec le CPIE, pêche au plan d'eau de Saint-Épain en compagnie

• **Les animaux de l'école**
Des animaux viennent combler de joie les élèves. Oréo, notre lapine, a fait de très beaux petits l'an dernier. Malheureusement, les chats du quartier en ont attrapé 6 sur 9. Nous avons adopté une autre lapine afin qu'Oréo ne soit plus seule. Nous recommencerons cette année la reproduction des lapins. Du côté du parc maternelle, deux chèvres sont venues grandir notre arche de Noé. Nous remercions les parents pour la reconstruction de la cabane dans le parc. Nous nous excusons de la gêne qu'elles ont pu occasionner avec leur bêlement lors de leur arrivée. Elles venaient tout juste de quitter leur mère. Elles sont désormais bien adaptées à l'école. Les élèves sont responsables des animaux, ils vont les nourrir mais aussi les câliner, les observer. Dans la classe des GS/CM2, il y a un pogona, une sorte de gros lézard et un élaphe, une race de serpent inoffensif que les élèves aiment regarder ou manipuler sous la surveillance de l'enseignant. Il y a aussi un couple de mandarin, un aquarium et un hamster et un petit padda. Chez les CE2, un aquarium et des escargots géants d'Afrique permettent aux enfants l'observation. Chez les CP un hamster du nom de Géo fait la joie des enfants. Que cette nouvelle année malgré la crise sanitaire apporte savoir, joie, et bienveillance à l'ensemble de l'école.



L'équipe des enseignants.

Vie Communale

Quatorze juillet, entre tradition et modernité

Débuté le matin par le traditionnel concours de pétanque, la journée s'est poursuivie par les jeux, autour du plan d'eau. Saint-Épain peut être fier de sa batterie fanfare qui anime nos fêtes et n'a pas dérogé à cette tradition mélangeant les marches classiques et les morceaux plus jazzis. Mais l'événement de cette soirée fut incontestablement le défilé aux flambeaux, redevenu traditionnel et mené par le Conseil Municipal des Enfants. Et une fois encore, le magnifique feu d'artifice a clos cette journée de la plus belle des manières.



Travaux de l'Église

La Direction Régionale des Affaires Culturelles (DRAC) vient d'octroyer une subvention de 60 % du montant des travaux que la commune engage sur l'église. Cependant, 109 628 euros restent à la charge de la municipalité. Et c'est par le biais de la Fondation du Patrimoine qu'une souscription publique va être mise en place. Notre église est une page essentielle de l'histoire de Saint-Épain. C'est pourquoi, nous comptons sur votre soutien. La préservation de ce magnifique trésor est de notre responsabilité à tous. Chaque don, même modeste, permettra de transmettre ce patrimoine architectural aux futures générations. Il n'y a pas de « petit don » ; ce sont les petits ruisseaux qui font les grosses rivières, dit le proverbe. Vous tous, Saint-Épinois, touristes de passage, amoureux des vieilles pierres, entreprises, artisans, et associations, nous comptons sur vous pour participer à la sauvegarde du patrimoine commun.

Aidez-nous, faites un don.

Par chèque

Chèque à établir au nom de la **FONDATION DU PATRIMOINE - Église de Saint-Épain**, à déposer en mairie.

Pour les particuliers, votre don donne droit à une réduction de l'Impôt sur le Revenu à hauteur de 66% du don et dans la limite de 20% du revenu imposable.

Exemple : Un don de 100 € = 66 € d'économie d'impôt

Le Presbytère va ouvrir

Ancienne cure de la paroisse, le presbytère, propriété de la commune, était occupé par l'abbé Groussin. Sans nouveau prêtre, ce lieu de vie est resté vide, sans espoir d'être à nouveau affecté à un nouveau curé. L'idée d'en faire un lieu de mémoire et d'exposition a fait son chemin, et les travaux, débutés en 2019, se sont enfin achevés. Fin 2021, le musée du presbytère ouvrira ! L'association mémoire et patrimoine a beaucoup travaillé pour initier, et accompagner les travaux, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur du bâtiment. Ecrin magique, il montera en puissance pour mettre en valeur de nombreux artistes. Tout d'abord Raymond Queneau, poète espiègle, romancier de talent, touche à tout mathématicien et pataphysicien, son domaine au premier étage donnera à chaque visiteur l'envie de mieux connaître cet homme ébouriffant qui passa quelques temps à Saint-Épain. Le rez de chaussée sera consacré à des expositions temporaires de peintures, sculptures, et animations artistiques. Plutôt que laisser à l'abandon ce magnifique endroit, notre village peut s'enorgueillir de posséder l'un des plus beaux musées de la région, grâce aux aides du département et de la région.



Le Conseil Municipal des Enfants vous invite à participer

Le Samedi 25 septembre 2021 dès 9h00.

Rendez-vous à la Mairie.

Nous comptons sur vous.



Saint-Épain, village fleuri



Nous avons initié la distribution gratuite de géraniums pour fleurir notre commune. Plus de 100 plantes ont été distribuées, contribuant à embellir le bourg et quelques hameaux. Cet effort de la municipalité sera renouvelé pour que chacun participe à faire de notre village et de ses hameaux un lieu de joie et de couleurs.



Vie Locale

Aurèle Cathelin, centenaire

C'est un privilège rare que celui d'avoir cent ans. Sans doute encore plus de les fêter dans sa maison avec sa famille, ses amis. Aurèle avait cette clairvoyance, cette lucidité. Et c'est, illuminé de bonheur qu'il a accueilli les hommages de tous, du Conseil Municipal des Enfants, des élus et des représentants de toutes les associations. Il avait programmé avec Madame le Maire l'ordonnancement de cette journée particulière, qu'il n'avait pas sollicité, mais qui le comblait de bonheur. Seule surprise, mais importante pour lui, la liaison vidéo établie avec ses petites filles. Il a reçu avec plaisir les nombreux cadeaux des édiles municipaux et de ses amis. Nous savons que cet hommage rendu par la municipalité au nom de tous lui a procuré un immense plaisir. Et puis Aurèle s'en est allé deux jours après, pour conter cette journée à Odette et à son fils partis avant lui. A ses petites filles et arrières petits-enfants, nous présentons nos sincères condoléances.



Noces d'or



Paulette et André GEORGES ont célébré leur noces d'or le 21 août 2021 entourés de leur proches.